

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine: Impressions de Rome actuelle.—Mgr El-der et les journalistes.—Retraite et ordinations au Collège de Ste Anne.

Causerie Agricole: Construction du corps et des membres du cheval (Suite).—Proportions, aplombs, allures et robes du cheval.

Sujets divers: Plantations des plants de fraisiers.—Soins à donner aux animaux pendant la saison d'automne.—Le moment d'enterrer les engrais.—Soins à donner aux plants de tabac après la récolte.—De la récolte des graines de semence.

Choses et autres: "Le monde illustré," publié à Montréal.—La récolte de blé en France.

Recettes: Propriétés médicales de l'Avis.—Propriétés médicales du Chiendent; bière de Chiendent.

Abonnements payés pour la "Gazette des Campagnes," depuis le 18 septembre (Gme liste).—M. le Dr F. A. Sirois, Shérif, Fraserville;—M. Amable Bérubé, St Georges, Beauco;—Révd M. Bruno Leclerc, Vicarier-Forain, curé de Notre-Dame d'Héberville;—L. J. Cartier, écrivain, Maire de St Antoine de Verchères;—Révd M. F. Michel, curé de Buckingham.—Reçu \$8, soit \$99 depuis le 1er août.

Nos remerciements les plus sincères.

Venant d'être imprimé et en vente au Bureau de la Gazette des Campagnes :

LE PARFAIT MARÉCHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcolicour, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Impressions de Rome actuelle.—Nous lisons dans *l'Univers*, journal publié à Paris, une lettre de la Révd Mère Marie Francis Clare, la célèbre religieuse de Kenmare, où elle résume les impressions de son voyage dans la ville Eternelle. Nos lecteurs liront sans doute avec intérêt cette lettre d'une religieuse qui n'a pu se faire cependant qu'une faible idée des souffrances qu'endure Notre Saint Père le Pape Léon XIII, dans sa prison du Vatican :

Monsieur,

Le monde entier sait que le Père auguste de la chrétienté est en prison. Mais il y a quelque différence entre *entendre et voir* : on lit le récit des souffrances d'autrui, et on est porté à plus ou moins de compassion. Mais si on voit de ses propres yeux ces mêmes souffrances, alors on se met vraiment à la place de la victime.

Monsieur, j'ai vu Notre Pontife-Roi en prison, et jusqu'à mon dernier jour, je n'oublierai ni désirerai oublier ce spectacle.

Léon XIII serait le dernier à se plaindre de tout ennui personnel ou de n'importe quel genre de souffrance. Le monde sait et honore la grandeur de son intelligence, la puissance de son esprit, la force de son caractère. C'est un homme de volonté plutôt qu'un homme d'action. Mais c'est un homme, et en raison des dons supérieurs dont cet homme est doué, il souffre comme d'autres ne souffriraient pas. Pourquoi le Pontife Roi est-il en prison ?

C'est une honte pour la chrétienté qu'un milieu de ce dix-neuvième siècle, qui se vante de son humanité et de ses lumières, le chef de toute la chrétienté soit emprisonné. Il paraîtra incroyable aux historiens futurs que cela ait été possible. Les chrétiens de l'avenir demanderont s'il ne s'est pas trouvé parmi nous des hommes pour déclarer une pareille situation intolérable. Ce n'est pas que la chose soit nouvelle dans l'histoire de l'Eglise, mais que de circonstances aujourd'hui contribuent à aggraver le caractère de cet outrage aux lois de l'humanité !

D'abord Léon XIII est le plus ancien roi chrétien de l'Europe. Je ne veux pas offenser vos lecteurs en leur donnant les preuves de cette vérité historique. Les Papes de Rome ont été les rois de Rome et le sont restés, alors que des dynasties autrefois puissantes disparaissaient de la scène du monde. Mais un roi ne cesse pas d'être roi parce qu'il est trahi ou emprisonné par des sujets dénaturés. Léon XIII vivra et mourra en Pontife-Roi, même s'il vit et mourut dans les chaînes.